

## Avanza rescate de Portugal; el FMI aportará 26 mil mde (El Financiero 06/05/11)

Avanza rescate de Portugal; el FMI aportará 26 mil mde (El Financiero 06/05/11)Viridiana Mendoza Escamilla Viernes, 6 de mayo de 2011 •Pone en marcha "programa audaz" de reformas. •Estrategia en 3 frentes para atacar el problema, destaca Strauss-Kahn. •Gobierno luso debe pagar tasas de entre 3.25 y 4.25% por los fondos. •

PROGRESA EL RESCATE DE PORTUGAL El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que contribuirá con 26 mil millones de los 78 mil millones de euros en que consistirá el rescate de Portugal. Mediante un comunicado, Dominique Strauss-Kahn, director gerente del FMI, señaló que las autoridades portuguesas han puesto en marcha un programa audaz de reformas de varios años a fin de solucionar los problemas económicos del país, el cual tiene como objetivo impulsar el crecimiento y el empleo. "El programa se basa en una estrategia de tres frentes: la restauración de la competitividad, la corrección de la trayectoria fiscal y la estabilización del sector financiero." El gobierno luso deberá pagar tasas de interés de entre 3.25 y 4.25 por ciento por la parte de los fondos de rescate aportada por el FMI. De acuerdo con el FMI, la prioridad de Portugal será abordar los problemas estructurales más profundamente arraigados que han traído como consecuencia la tasa más baja de crecimiento en la zona del euro durante la última década, y el nivel de desempleo más alto en diez años. "El logro de esta meta significa reducir la participación del sector público en la economía y abordar el tema de la captación de rentas y las ganancias excesivas. "Las medidas específicas incluyen el recorte de subsidios en el sector eléctrico, lo que permite facilitar la entrada en el mercado de las telecomunicaciones, y la reducción del número de profesiones reguladas." Estabilización Para estimular la competitividad habrá una reducción de las de cargas sociales -compensada por otro impuesto adecuado y ajustes de gastos-, reduciendo significativamente los costos de mano de obra. "El programa se centra principalmente en hacer que el mercado de trabajo funcione mejor para que los trabajadores puedan moverse con más facilidad a las zonas de expansión de la economía." Como una segunda prioridad, el FMI solicitó que haya un fortalecimiento de la política fiscal mediante una combinación equilibrada de medidas que permita la reducción del déficit a 3 por ciento del PIB en 2013 y a estabilizar la deuda del sector público. "Las medidas incluyen la reducción de las subvenciones públicas y las transferencias, y una mejor priorización de los gastos de capital. Por el lado de los ingresos, la estrategia se centra en modificar la composición de los impuestos indirectos y a la propiedad, y en la ampliación de la base del impuesto sobre la renta, lo que es más justo y equitativo." Como tercera prioridad, el plan de ajuste deberá garantizar la estabilidad del sector financiero mediante el aumento de posiciones de capital de los bancos, el fortalecimiento de la regulación y supervisión, y la introducción de un mecanismo de solvencia -financiado en su totalidad en el programa- que puede ser utilizado cuando sea necesario. "Éste es un programa ambicioso que implicará el sacrificio del pueblo portugués. Pero con un esfuerzo nacional que dará lugar a una economía más fuerte y dinámica capaz de generar crecimiento, empleo y oportunidades. "El programa cuenta con un amplio apoyo entre los partidos que es clave para su éxito, al igual que la implementación sostenida. El FMI, junto con nuestros socios europeos, se ha comprometido a apoyar este esfuerzo", agregó Strauss-Kahn.